

NOTA EDITORIAL

Nuestro tiempo se caracteriza por una intensa agitación social y los pueblos han adoptado una posición activa frente a los problemas económicos, sociales y culturales que les afectan, y exigen en términos de derecho soluciones satisfactorias a corto plazo de sus déficits o carencias. Es por eso que el proceso que transforma una economía cuyo ingreso por habitante tiene una tasa de crecimiento pequeña o negativa, en una economía en la cual el ingreso por persona tiene una tasa significativa de incremento sostenido, constituye la aspiración ideal de dos tercios de la humanidad en vías de desarrollo.

El relato presentado por el autor en el XI Congreso Médico-Social Panamericano analiza ampliamente estos conceptos poniendo énfasis en los problemas de la subnutrición, el estado de salud y el desarrollo.

* * *

En el trabajo resumido, a que nos hemos referido en los párrafos precedentes, se señala la necesidad urgente de buscar la manera de mejorar la dieta tradicional de nuestros pueblos, obteniendo alimentos a partir de otros materiales, como es el caso del artículo "Las levaduras como recurso proteico en la dieta humana; algunos aspectos de su problemática". Los autores destacan que se ha abierto un nuevo capítulo en la investigación, ya que entre las proteínas no convencionales se encuentran aquellas derivadas de bacterias cultivadas en petróleo, hongos cultivados en leña, etc.

* * *

El Dr. Salvador Díaz que desde hace años se ha dedicado a analizar los problemas de formación profesional y asistencia médica, nos entrega hoy "Las relaciones entre Facultades de Medicina y el Servicio Nacional de Salud", tema de permanente actualidad, muy especialmente en el momento histórico en que viven las Facultades de Medicina de las distintas Universidades y los Servicios de Salud. Insiste su autor en que es imprescindible para evitar confusiones, definir claramente las responsabilidades y atribuciones, la organización y la integración entre ambas instituciones, tanto en las tareas de formación y adiestramiento como en las de investigación y asistencia médica.

* * *

Entregamos el trabajo "América Latina, Chile y las Políticas de Población" presentado por el autor de la Segunda Conferencia Regional de Población auspiciada por la Unión Interamericana para el Estudio Científico de la Población.

En un análisis exhaustivo de los diversos aspectos de la desigualdad social en lo que va corrido del presente siglo, señala el Dr. Romero los múltiples factores negativos, concluyendo que es inminente definir nuevas políticas de desarrollo entre las cuales debe incluirse por cierto, la variable demográfica.

* * *

Finalmente, publicamos en este número "Experiencia del Equipo de Salud del Hospital de Coronel" del Dr. Hernán Sotomayor, que mereció el Segundo Premio en el Concurso de 1970 organizado por el Colegio Médico de Chile. En él se destacan una vez más los valores que han caracterizado a esta falange de jóvenes médicos innovadores, demostrándose una vez más que el generalato de Zona constituye una excelente escuela para todos los miembros del equipo de salud que inician su vida profesional.